

**№ 1(118)
2024**

**ВОПРОСЫ ОРГАНИЗАЦИИ
И ИНФОРМАТИЗАЦИИ
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ**

**PROBLEMS OF PUBLIC HEALTH
ORGANIZATION AND
INFORMATIZATION**

ISSN 2219-6587

Рецензируемый аналитико-информационный бюллетень

Министерство здравоохранения Республики Беларусь

Издается Республиканским научно-практическим центром медицинских технологий,
информатизации, управления и экономики здравоохранения с 1995 г.,
выходит 4 раза в год

Главный редактор

А.А. ЩЕРБИНСКИЙ

Редакционная коллегия:

Э.А. Вальчук
В.С. Глушанко
И.Н. Кожанова
Е.Н. Кроткова
Н.П. Митьковская
И.Н. Мороз
И.А. Наумов
Т.П. Павлович
А.В. Пацеев
Н.Н. Пилипцевич
А.П. Романова
О.О. Руммо
М.М. Сачек
А.В. Семёнов (*заместитель главного редактора*)
В.Б. Смычек (*председатель редакционной коллегии*)
М.Ю. Сурмач
Н.Е. Хейфец (*отв. секретарь*)
Т.М. Шаршакова
В.Д. Шило
М.В. Щавелева

Адрес редакции:

220013, г. Минск, ул.П. Бровки, 7а
Лаборатория стратегического развития здравоохранения РНПЦ МТ
Тел.: (+37517) 311-50-56; e-mail: infomed@mpcmt.by

© Республиканский научно-практический центр медицинских технологий, информатизации,
управления и экономики здравоохранения Минздрава Республики Беларусь (РНПЦ МТ), 2024

В номере

Contents

Проблемные статьи и обзоры *Problem Articles and Reviews*

Щербинский А.А., Семёнов А.В., Дудина Т.В., Василевская М.Г. Оценка удовлетворенности населения медицинской помощью за рубежом и в Республике Беларусь	
<i>Shcherbinsky A.A., Semyonov A.V., Dudina T.V., Vasilevskaya M.G. Assessment of Population Satisfaction with Medical Care Abroad and in the Republic of Belarus.....</i>	4
Сидоренко В.А., Кононов А.А., Бerezовский Н.Н., Гмыза А.М., Новиков А.А., Поляков С.М. Текущее состояние информатизации и направления цифрового развития отрасли здравоохранения Республики Беларусь на ближайший период	
<i>Sidorenko V.A., Kononov A.A., Berezovsky N.N., Gmyza A.M., Novikov A.A., Polyakov S.M. Current State of Informatization and Directions of Healthcare Industry Digital Development in the Republic of Belarus for the Nearest Future</i>	19
Кроткова Е.Н., Кратёнок В.Е., Ясюля Т.В., Игумнова Е.С., Хавратович В.М., Кулинкина В.В. Некоторые аспекты готовности инфекционной службы Республики Беларусь к ситуации эпидемиологического неблагополучия	
<i>Krotkova E.N., Kratenok V.E., Yasiulia T.V., Ihumnava K.S., Khauratovich V.M., Kulinkina V.V. Some Aspects of Preparedness of Infectious Disease Service of the Republic of Belarus to Unfavorable Epidemiological Situation</i>	28
Семёнов А.В., Ростовцев В.Н., Писарик В.М., Орлова М.Г., Кацко Д.С. Обзор подходов к оценке деятельности организаций здравоохранения	
<i>Semyonov A.V., Rostovtsev V.N., Pisaryk V.M., Arlova M.G., Katsko D.S. Review of Approaches to Healthcare Organizations Activities Assessment.....</i>	34
Мычко О.В. Потребности в паллиативной помощи и организационные модели ее оказания в мире	
<i>Mychko O.V. Need for Palliative Care and Organizational Models of its Provision in the World</i>	45

Научные исследования *Scientific Research*

Езепчик О.А., Сурмач М.Ю. «Здоровье-ориентированная модель поведения подростков Республики Беларусь»: дизайн исследования	
<i>Yazepchik O.A., Surmach M.Yu. "Health-oriented Model of Behavior of Adolescents in the Republic of Belarus": Research Design</i>	51
Сурмач М.Ю., Корнейко П.Л. Связанное со здоровьем качество жизни населения Гродненской области в возрасте 60 лет и старше. Часть 1: Методология формирования объекта исследования	
<i>Surmach M.Yu., Korneiko P.L. Health-related Quality of Life of Grodno Region Population Aged 60 and over. Part 1: Methodology for Research Object Formation</i>	62
Разуванов А.И., Пацко А.И., Пастухова О.Д., Лущинская С.И., Михеденко Е.А. Аспекты профессиональной трудоспособности пациентов с ишемической болезнью сердца: перспективы разработки профессионального и трудового раздела индивидуальной программы реабилитации	
<i>Razuvanau A.I., Patsko A.I., Pastukhova O.D., Lushchynskaya S.I., Mikhedzenka K.A. Aspects of Professional Working Capacity of Patients with Ischemic Heart Disease: Perspectives for Development of Professional and Labor Section of Individual Rehabilitation Program</i>	68
Шарало В.В. Совершенствование порядка планирования объемов оказания медицинской помощи в Республике Беларусь: планирование объемов оказания медицинской помощи для службы скорой медицинской помощи	
<i>Sharalo V.V. Procedure Improvement for Medical Care Volume Planning in the Republic of Belarus: Medical Care Volume Planning for Emergency Medical Service</i>	79

Мониторинг национальной правовой базы по здравоохранению
Monitoring of the National Health Legal Base

Нормативно-правовое регулирование оказания медицинской помощи и обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия населения (декабрь 2023 г. – февраль 2024 г.)

Normative-Legal Regulation on Rendering Medical Care and Ensuring Sanitary-Epidemiologic Well-being of the Population (December 2023 – February 2024) 89